

La Malmaison

Le Testament de Joséphine de Beauharnais.

Nous lisons dans le Gaulois. Dans une lettre rendue publique, M. Osrin vient de faire part officiellement que la Malmaison est devenue domaine national.

Maintenant que la question architecturale est tranchée, la direction des beaux arts trouve en face d'une autre difficulté: pourra-t-elle vraiment enlever la Malmaison avec les meubles et bibelots de l'impératrice?

Notre article ayant valu à M. Trémot un respectable courrier de documents tant encre sur les bibelots qui ornaient la résidence favorite de l'impératrice...

1. Les bibelots qui devraient y être; 2. Ceux qu'on pourrait y mettre. Les bibelots qui devraient y être sont ceux faisant partie de la succession de l'impératrice Joséphine...

Le prince Eugène avait à prélever dans la succession de l'impératrice Joséphine une somme de 3 millions 560.643 fr. 50.

1. Jusqu'à concurrence de 96,119 fr. une partie du mobilier garnissant le château de la Malmaison et porté sous l'article 1er de la masse active.

2. Jusqu'à concurrence de 2,859 fr. partie des instruments de musique portés sous l'article 1er.

3. Pour la somme de 31,856 fr. 95, les livres composant la bibliothèque de la Malmaison, y compris l'ouvrage Reloué.

4. Pour la somme de 13,370 fr. 25, les médailles formant l'article 4 de ladite masse.

LA PETITE PRINCESSE ET LE CHIEN

Catherine II, LEORIVAIN

Extrait du "Journal de ma Cousine," pour la première semaine du mois de juillet 1793.

La première page contient les noms des personnes auxquelles elle a l'intention de rendre visite, puis des boutiques ou colporteurs qui vendent des objets de modes.

Mardi.—Je me suis levée à une heure de l'après-midi. N. B.—Je me suis levée si tôt parce que je m'étais couchée de bonne heure, à trois heures après minuit.

N. B.—Mon mari est dans son appartement; chez nous, comme à Paris, chacun vit de son côté. Le perruquier m'a si bien coiffée aujourd'hui que j'ai été obligée de me rajuster pendant plus d'une heure pour pouvoir me montrer en société.

P. B.—Je suis allée à la comédie; je voulais voir K. ... Je soupçonne qu'il est en coquette avec A. ... J'ai appris par hasard qu'il a joué toute la journée chez Z. ...

M. B.—Je suis absolument obligée de me dire malade ces jours-ci; mon mari ne me donne point d'argent. ... K. ... est allé à la chasse aux canards; je le verrai peut-être hors de la ville.

J. B.—J'aime le jeudi plus que les autres jours; je ne sais pas pourquoi. J'ai dit aller chez F. ... mais il fallait faire attention à ne pas rencontrer d'entremetteurs sur mon chemin.

N. B.—Voici trois jours que je ne vois pas K. ... Je suis rentrée à la maison peu joyeuse. F. B.—Aujourd'hui, après la comédie, je suis allée au bal. M. ... est amoureux de S. ...

Z. ... est fait faire la cour par G. ... est léger, et elle donc! Samedi.—J'ai eu des hôtes à la maison. Il n'est pas venu. J'avais fait toilette pour lui et j'avais grondé toutes mes servantes; pas une n'avait eu à se plaindre.

N. B.—On dit que P. ... a des cendons, par la fenêtre, un billet attaché à un fil, et que F. ... qui passait par là, a détaché le billet. S. ... a quitté son père en sautant par-dessus la clôture et N. ... a quitté son mari.

Dimanche.—B. ... est arrivée à moitié de l'office; quand elle est entrée, tout le monde s'est retourné. N. B.—Désormais il faudra tâcher d'arriver plus tard qu'elle.

P. B.—Je suis allée à la messe. Elle a été très intéressante. J'ai vu beaucoup de monde. M. ... est venu à côté de moi. Il m'a dit que son père était très malade.

Les Survivants

DE LA Semaine Terrible.

Le 2 septembre: Date particulièrement douloureuse pour la France, dont l'anniversaire se présente l'autre jour pour la troisième fois.

Et les survivants c'est tous ceux qui étaient jeunes ou d'âge mûr, quand la France fut frappée au cœur. C'est l'empereur qui survit depuis trente et un ans à la perte d'un des premiers trônes du monde.

Le prince Murat était alors le plus jeune et le plus brillant général de l'armée. Déjà divisionnaire, lui aussi avait été capitaine à l'état-major de Masséna.

Le général Bonaparte, aujourd'hui commandant l'Ecole de guerre, était lieutenant au 48e de ligne, à Sedan.

Le général Grouchy, qui dirige actuellement le 19e corps aux grandes manœuvres de l'Ouest, était capitaine au 2e zouaves, qui fut décimé à Sedan.

Le général Kessler, qui commande une armée aux grandes manœuvres de l'Est, était capitaine à l'état-major de Masséna.

Le général Bessières, qui commande le 12e corps d'armée, était capitaine au 2e zouaves, qui fut décimé le 1er septembre.

Le général Tournier, l'ancien secrétaire général de la présidence, actuellement commandant une division dans l'Est, était capitaine au 30e de ligne, à Sedan.

Le général Vissière, qui commande le 19e corps aux grandes manœuvres de l'Ouest, était capitaine au 2e zouaves, qui fut décimé à Sedan.

Le général Bessières, qui commande le 12e corps d'armée, était capitaine au 2e zouaves, qui fut décimé le 1er septembre.

Le général Kessler, qui commande une armée aux grandes manœuvres de l'Est, était capitaine à l'état-major de Masséna.

PENSEES

Menus du Dimanche

Petits merlans au beurre

Rognon de veau

Salade de haricots panachés

Crème au caramel

Potage provençal au tapaca-bouillon boudier

Carpe à l'alsacienne

Poulet sauté à la bourgeoise

Epinalais aux croûtons

Poires au riz

LA BAILLE DE LA NOUVELLE-ORLEANS-DIMANCHE

LA BAILLE DE LA NOUVELLE-ORLEANS-DIMANCHE